
9 Octobre – Mot d’accueil 
 
 

 

1- Enfin nous voici rassemblés ! – Par deux fois nous avons reporté ce rassemblement diocésain, 

si soigneusement préparé par une équipe qui n’a pas ménagé son travail, elle avait été si 

généreusement accueillie à l’Abbaye de Fontfroide où nous espérions nous retrouver. C’est donc 

d’abord l’Abbaye de Fontfroide que je veux remercier en lui redisant mon regret de nous être 

dédits. 

2-  Finalement c’est à la date où, chaque année nous venons placer nos activités pastorales à venir 

sous le regard de la Mère de Dieu, à l’occasion de notre pèlerinage du Rosaire, que nous 

réalisons notre projet. Et cette journée n’a pu avoir lieu que par le travail acharné d’une armée 

de courageux bénévoles et de professionnels aguerris : équipes d’animation de ce matin autour 

de Jane LLORET, équipes de logistique : pour les transports, le parking, et l’accueil avec les 

services diocésains des pèlerinages, les scouts de France et d’Europe, la petite armée des jeunes 

de l’Enseignement catholique autour de leurs enseignants, les nombreux talents : du Gang des 

Fleurs à Ces Ames. Et tous ceux qui ont rendu possible la visite de la ville et de la primatiale, la 

pastorale des migrants comme le musée régional NarboVia. Et la générosité de ceux qui ont 

ouvert leur maison ou leur propriété pour recevoir nos hôtes, la brigade des chauffeurs…La 

générosité De Monsieur Jean-Claude ALBERT et de son entreprise Carrefour. Et cette après-

midi l’immense travail du service diocésain de la pastorale liturgique et sacramentelle dans ses 

trois commissions, le dévouement des bénévoles narbonnais qui sous la direction d’Olivier 

LAVIELLE ont transformé cette salle en lieu de célébration, la compétence des journalistes et 

techniciens de notre radio RCF Pays d’Aude qui permet la retransmission en direct de ce 

rassemblement vers ceux qui n’ont pas pu venir et que je salue en notre nom à tous. Enfin les 

équipes de l’Arena qui nous assurent la lumière, le son, la sécurité et la disposition de la salle. 

Comment oublier aussi le travail de la Curie diocésaine : service de communication, économat, 

secrétariat…Et pour coordonner tout cela, avec une patience mise à rude épreuve, Henri Poncet 

qui a été le maître d’œuvre.  

3-    

Et ce jour est bien au-delà de ce que nous avions envisagé. Puisque le Peuple de Dieu qui se 

rassemble aujourd’hui dépasse de beaucoup les limites de notre Pays d’Aude dans une 

catholicité visible depuis Versailles, dont je suis heureux d’accueillir ici les nombreux fidèles 

du Christ venus accompagner, autour de leur évêque, Mgr Luc CREPY, celui que le Seigneur 

nous donne. Cher Luc tu perds un précieux collaborateur, déjà nous l’avons accueilli et nous 

remercions le diocèse de Versailles de nous l’avoir si bien préparé. Oui, bienvenue dans l’Aude 

à celles et ceux qui sont venus entourer Mgr Bruno VALENTIN : sa famille, ses amis. Je salue 

tout particulièrement la présence de M. Jean-Jacques BROT, préfet des Yvelines et de son 

épouse, ainsi que Monsieur Pierre BEDIER, Président du Conseil départemental des Yvelines.  

 

Venu représenter Mgr Pierre-Claver MALGO, évêque de Fada N’Gourma, au Burkina Faso, 

notre diocèse jumeau depuis 1964, M. l’Abbé Florent BOULOVI. Nous partageons avec votre 

évêque et avec vous l’angoisse devant la tragique situation de votre pays, nous vous assurons de 

notre prière et nous nous organisons pour vous soutenir autant que nous le pouvons. 

 

Je souhaite la bienvenue à mes frères les évêques des diocèses de notre province :  Mgr Benoît 

BERTRAND, évêque de Mende, Mgr Alain GUELLEC administrateur diocésain de 

Montpellier. Ils entourent notre nouvel archevêque, Mgr TURINI qui est aussi, pour peu de 

temps encore, le pasteur de nos frères catalans. Cher Norbert, tu es ici chez toi dans cette ville 

où nous nous sommes si souvent retrouvés pour le travail commun de nos diocèses. Et bienvenue 

aussi à Mgr Jean LEGREZ, archevêque d’Albi, notre co-régional. 

 

Je salue aussi les frères évêques venus des Eglises de Paris, de Lyon, de Créteil, de Meaux, de 

Belfort- Montbéliard : Mgr Thibault VERNY, Mgr Emmanuel GOBILLARD, Mgr Dominique 



BLANCHET (et je n’oublie pas, cher Dominique, que tu es le vice-président de notre conférence 

des évêques de France), Mgr Guillaume de LISLE, Mgr Thierry JACHIET. 

Mais aussi mes frères émérites de  Montpellier, Montauban : NNSS Pierre-Marie CARRE, 

Bernard GINOUX et, venu en voisin, Mgr Jean-Louis BRUGUES Archiviste -Bibliothécaire 

émérite de la Sainte Eglise Romaine.  

Je salue le secrétaire général de la conférence épiscopale française, par ta présence, cher 

Hugues, au côté de Dominique BLANCHET, c’est toute l’Eglise en France qui nous rejoint.  

 

 Signe de notre communion catholique, et de l’importance de ce jour je salue aussi votre 

présence, Monseigneur le Nonce apostolique. Vous transmettrez au Saint Père l’expression de 

l’affection et de la communion de notre assemblée d’aujourd’hui. Et vous lui direz la 

reconnaissance du diocèse (et la mienne) pour nous avoir donné Mgr Bruno VALENTIN. 

 

 

La catholicité de l’Eglise va bien au-delà de nos frontières confessionnelles et c’est pourquoi je 

suis heureux de saluer nos frères des Églises chrétiennes présents parmi nous : la délégation des 

Eglises orthodoxe autour de du Révérend Higoumène de Cantauque, le cher Père Samuel, avec 

nos sœurs du Buisson Ardent où se vit de façon si concrète l’unité de l’unique Eglise du Christ, 

les représentant de nos paroisses de l’Eglise protestante unie de France autour de Madame 

Denise SERVIERE, présidente du conseil presbytéral de Carcassonne, et de Madame Christiane 

RIEUTORT et nous disons nos vœux de prompt rétablissement à leur pasteur, notre cher 

Philippe PERNOUD. 

 

 

Merci à vous Monsieur le Député de l’Aude et aux autorités civiles, militaires et consulaires de 

notre département, chacune selon votre statut et vos responsabilités, qui êtes venues manifester 

votre sympathie aux catholiques de l’Aude. 
 

 

4- Ce jour est aussi celui d’un double anniversaire : 40 ans d’épiscopat demain, 70 ans de 

presbytérat depuis le 24 juin …. Oui, bon anniversaire d’ordinations à vous Mgr Jacques 

DESPIERRE, vous avez été notre évêque pendant 22 ans et vous avez choisi de revenir vivre 

parmi nous. J’ai dit lors de mon ordination combien j’avais trouvé en vous un grand évêque, 

attaché à son Église. Merci d’avoir été ce fils du Prado, humble, généreux et fraternel. Nous 

vous devons tant et d’abord la mise en œuvre de ce principe de synodalité que certains ne 

découvrent qu’aujourd’hui et que vous organisiez dès 1989 pour le déployer lors de forums de 

1995 jusqu’au travail des Convergences 2000-2005 que je recueillerai à mon arrivée et qui 

permettra la célébration du Synode diocésain de 2005 à 2007. Comment ne pas vous dire merci 

pour votre vie donnée (et elle fut bien près d’être prise tout à fait quand votre cœur trop sollicité 

faillit lâcher) et comment ne pas rendre grâce avec vous pour ce que le Seigneur a voulu 

accomplir par votre ministère dans l’Église de Toulouse et puis au service de la nôtre pendant 

ces 70 ans. Vous aviez choisi pour devise la phrase du psaume 22, que la Lettre aux Hébreux 

met dans la bouche même du Christ : J’annoncerai ton Nom à mes frères1 et vous l’avez 

vraiment fait parmi nous. Oui, merci ! 

 

 

5- Mais ce rassemblement est aussi ouverture sur l’avenir. Le coadjuteur attendu et souhaité est là, 

notre futur évêque. Bienvenue à toi, cher Bruno. Le Cérémonial des évêques prévoit 

laconiquement : il convient que l’évêque coadjuteur, ordonné ailleurs que dans la cathédrale 

de son diocèse soit présenté par l’évêque lui-même au cours d’une célébration liturgique 

(1148). Je peux déjà dire la joie de t’avoir rencontré, d’avoir pu échanger avec toi, de te voir 

déjà aimer le diocèse à qui Dieu te donne, de me retrouver avec un jeune frère avec qui je me 

sens en parfaite harmonie. Mais ce serait peu. Aussi, d’un commun accord, nous avons demandé 

                                                           
1 Ps 21, 23 ; Heb. 2, 12 



à Mgr Marc BOULLE, vicaire général de Versailles, et par ailleurs notre commun ami et avec 

qui, en des lieux différents, nous avons beaucoup collaboré, de faire le travail requis par le 

Cérémonial des évêques. Je l’invite à prendre la parole. 

 

 

    Intervention de Marc BOULLE 

 

 

 

 

C’est donc dans cette ville, Narbonne, où a commencé l’histoire de notre Église, il y a presque 

18 siècles que nous t’accueillons cher Bruno, comme notre futur évêque. Selon la tradition, Paul 

notre premier pasteur, vint envoyé par l’Église de Rome. Et toi aussi tu nous es envoyé par 

l’Église qui préside à la charité de toutes les Églises, selon le beau mot de Saint Ignace 

d’Antioche. Tu dois avoir reçu du Pape la lettre qui te désigne pour cette charge. Qu’on en 

fasse la lecture. 

 

      Le diacre montre la bulle aux consulteurs et 

au chapitre, en fait la lecture qui se conclut par le Gloire à Dieu, chanté par l’assemblée 

debout. 

 

 

 


